
広報広聴委員会広報広聴委員会広報広聴委員会広報広聴委員会    会議概要会議概要会議概要会議概要    

 第４回  

日  時 平成 28年 11 月４日 10：00 ～ 11：35 

出 席 者 

☑石川慶 委員長 ☑伊佐哲雄 副委員長 ☑山城康弘 委員  

□知念秀明 委員 ☑伊波一男 委員 ☑我如古盛英 委員 □知念吉男 委員 

協議事項 

① 議会報告及び市民との意見交換会における集約意見の取り扱いについて 

② 第２回 議会報告及び市民との意見交換会に関する予算要求について 

③ 議会だよりのレイアウトについて 

配付資料 

① 第１回 議会報告及び市民との意見交換会における意見の取り扱いについて 

（広報広聴委員会割り当て分） 

② 政策形成サイクルについて（平成 29 年度以降） 

③ 議案に対する議員の賛否一覧（平成 28 年９月定例会） 

④ 第２回 議会報告及び市民との意見交換会に関する予算要求について 

⑤ 議会だよりレイアウト（案） 

会議概要 

 

①①①①    議会報告及議会報告及議会報告及議会報告及びびびび市民市民市民市民とのとのとのとの意見交換会意見交換会意見交換会意見交換会におけるにおけるにおけるにおける集約意見集約意見集約意見集約意見のののの取取取取りりりり扱扱扱扱いについていについていについていについて    

 広報広聴委員会に割り当てられた市民からの意見について、１件ずつ協議を行い、

別添のとおり対応方針（案）を決定する。本日、欠席委員については別紙を配付の上、

委員長から説明を行うこととする。 

 

②②②②    第第第第２２２２回回回回    議会報告及議会報告及議会報告及議会報告及びびびび市民市民市民市民とのとのとのとの意見交換会意見交換会意見交換会意見交換会にににに関関関関するするするする予算要求予算要求予算要求予算要求についてについてについてについて    

 次年度の意見交換会開催に当たり、新たに予算要求が必要なもの（消耗品等）につ

いて協議を行い、下記のとおり追加することを決定する。 

 （１）意見交換会案内用の横断幕 ４枚 

 （２）意見交換会会場へ設置するのぼり 20 本 

 （３）ポスター（Ｂ２サイズ）100 枚 

 （４）ラミネートフィルム（案内チラシ用） 

 

③③③③    議会議会議会議会だよりだよりだよりだよりののののレイアウトについてレイアウトについてレイアウトについてレイアウトについて    

 レイアウト案（別添）のとおり決定する。ただし、議決結果一覧（最終ページ）は字が小

さくて見えづらいことから、さらに議決案件が多くなる３月定例会に向けて、掲載のあり

方など、今後検討していくこととする。 

 



第第第第１１１１回回回回    議会報告及議会報告及議会報告及議会報告及びびびび市民市民市民市民とのとのとのとの意見交換会意見交換会意見交換会意見交換会におけるにおけるにおけるにおける意見意見意見意見のののの取取取取りりりり扱扱扱扱いについていについていについていについて    

（（（（広報広聴委員会広報広聴委員会広報広聴委員会広報広聴委員会    割割割割りりりり当当当当てててて分分分分））））    

    

意見内容意見内容意見内容意見内容    協議内容協議内容協議内容協議内容    

議会概要の資料の中に、議員報酬や政務活動費

の記載してほしい。 

・次回以降の議会報告会における資料づくりの参

考としてまいりたい。 

・市議会ホームページ等で当該情報を積極的に広

報していく方向でもよいのではないか。 

市民からの要望に基づいて意見交換会を開催す

るようなことも考えていただきたい。 

・今回は議会として初の意見交換会であり、内容も

手探りで進めているところもあり、まずは定期的な

意見交換会を定着させることが優先である。 

・まだ、市民意見を協議している段階で、成果も上

がっていない状況である。まずは次年度の１年間を

とおしてみて、その後に複数回の開催が可能かどう

か検証すべきである。 

意見交換会について、今回のようなフォーマルな

形ではなく、もっとインフォーマルに、例えば字ごと

に行うとか、複数回行うとか、開催のあり方をぜひ

検討いただきたい。 

団体ごとの意見交換会の開催もぜひ検討いただ

きたい。 

子どもの貧困が問題となる中、子どもの生活リズム

を整えることが大事だと考えている。子どもやいろ

いろな立場の方の意見を聞く機会を設けていただ

きたい。 

意見交換会は、年２回はもってほしい。 

意見交換会について各自治会で実施してほし

い。 

今回の意見交換会は教室方式での実施ですが、

アイランド方式にするなど机の配置を工夫した方が

よい。 

今後の意見交換会運営の参考とすべきである。 

議員は市民が選んでおり、同意見交換会は対等

という形での意見交換会ではなく、主権者たる市民

の意見を聞く場としていただきたい。 

ご意見のとおりと認識している。今後もそのことを

自覚の上、意見交換会運営努めてまいりたい。 

二元代表制における議会は、多くの議員で構成さ

れ、市長以上に住民の声をより正確に把握できると

いうことを自覚し、誇りをもって取り組んでいただき

たい。 

ご意見のとおりと認識している。今後もそのことを

自覚の上、議会活動、議員活動に取り組んでまい

りたい。 

議決した内容を市民に分かりやすく広報と説明を

お願いしたい。 

次年度の議会報告会では、３月議会の審査報告

が想定されていることから、その際の資料作りの参

考とすべきである。 

各委員会等の活動状況も話してほしかった。 

    

    



    

意見内容意見内容意見内容意見内容    協議内容協議内容協議内容協議内容    

議会だよりを充実してほしい（文字を大きく、写真

イラスト等）。また、議会全体で取り組んでいることを

大きく特集することで、議会が明るいイメージがつく

のではないかと思う。 

今回の議会だよりから議員個々の賛否一覧も掲

載され、また現在協議されている市民意見に対す

る対応方針も、次回の議会だよりに掲載予定となっ

ており、以前に比べ内容の充実も図られているもの

と考えている。 

議案ごとに、どの議員が賛成・反対したかわかるよ

うにしてほしい。 

次回の議会だより（12 月号）より、議員個々の賛否

状況を掲載予定であり、その旨回答すべきである。 

もう少し簡単な用語説明がほしい。 政治用語や議会用語など、専門用語を多用する

と市民には伝わりにくく、難しいと思われ、次回の

参加に影響が出ては困る。より分かりやすい説明、

資料づくりに取り組む必要がある。 

（イントラネットによる）議会中継の画面が小さい。 表示設定によりパソコン画面いっぱいに拡大する

ことも可能である（ただし、画質は粗くなる）。 

パソコンをテレビに繋げる端子があり、テレビに映

すことでより大きな画面で視聴が可能となる。 

改革ということだが、これまでとどのように変わった

のかという説明がほしい。改革の結果、どうなるの

か目標の設定が必要だと感じた。 

議会基本条例施行から一定期間経過後（一通り

運用した後）に検証を行い、その結果等について、

パワーポイントなどで市民に向けわかりやすく広報

すべきである。 

    


